dialog toleranz offenheit demokratie freiheit schöpfung frieden gerechtiekeit dialog toleranz offenheit demokratie treiheit schöpfung frieden gerechtigkeit dialog toleranz offenheit demokratie kirchensynode demokratie freiheit schöpfung frieden gerechtigkeit dialog toleranz offenheit demokratie freiheit schöpfung frieden

Medienmitteilung der Religiös-sozialen Fraktion vom 02. März 2023

Die Religiös-soziale Fraktion (rsf) nominiert Esther Straub für die Wahl als Kirchenratspräsidentin der Evangelisch-reformierten Landeskirche des Kantons Zürich.

In ihrer Fraktionssitzung vom 02. März 2023 hat die rsf Esther Straub einstimmig und mit freudiger Überzeugung fürs Kirchenratspräsidium nominiert. Die Wahl findet im Herbst 2023 statt. Mit Esther Straub, Kirchenrätin und Stadtzürcher Pfarrerin, präsentiert die rsf der Synode eine hochkarätige Kandidatin für die Leitung der landeskirchlichen Exekutive.

Esther Straub trat nach ihrer Promotion an der Universität Zürich in den kirchlichen Dienst ein. Neben ihrem Pfarramt in Zürich Nord politisierte die 53-jährige für die Sozialdemokratische Partei neun Jahre im Zürcher Gemeinderat und zwei Legislaturen im Kantonsparlament. Sie überzeugt mit einer lösungsorientierten Sachpolitik und ist über die Parteigrenzen hinaus breit vernetzt.

Seit acht Jahren ist Straub religiös-soziale Kirchenrätin mit Ressort «Kirche und Gesellschaft» und hat viele Projekte erfolgreich lanciert, etwa die konfessionelle Seelsorge in öffentlichen Institutionen (Zürcher Modell) oder eine ambitionierte Nachhaltigkeitsinitiative mit dem Umweltmanagementsystem «Grüner Güggel».

«Mitbestimmung und Beteiligung sind mir wichtig», sagt Esther Straub, «ich will die Gemeinden und das Milizsystem stärken, statt die Organisation zu zentralisieren.» Teil einer vielfältigen Gemeinschaft zu sein und verantwortlich mitzuwirken: Das mache die Kirche aus. Mit Straub schickt die Religiös-soziale Fraktion alternativ zu einem «Übergangspräsidium» eine Kandidatin ins Rennen, die sich der Synode für eine volle Amtsdauer zur Verfügung stellt, den Dialog sucht und die Landeskirche mit Engagement in die Zukunft führen will. Mit ihrer Nomination fürs Kirchenratspräsidium verzichtet Straub auf eine erneute Kandidatur als Kirchenrätin.

Über die Kandidatur für die Nachfolge von Kirchenrat Bernhard Egg wird zu einem späteren Zeitpunkt informiert.

Weitere Informationen

Pfr. Manuel Amstutz, Fraktionspräsident +41 79 760 05 64; manuel.amstutz@zhref.ch

Esther Straub, Kirchenrätin Pfrn. Dr. +41 78 609 81 81; esther.straub@zhref.ch www.estherstraub.ch

Portraits der Kandidatin liegen bei.